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POLÍTICA 
Cabeza. El coordinador de la bancada panista Rafael Puga Tovar califica como prudente el haber suspendido 
la asamblea para la elección de consejeros estatales, luego del conflicto que se dio entre algunos panistas 
presentes. (PC) 
 
Cabeza. De los 8 millones de personas que se verán beneficiadas con el decreto que otorga descuentos en el 
impuesto de nómina de personas físicas y morales que contraten a adultos mayores o discapacitados, que dio a 
conocer el presidente de la república Felipe Calderón Hinojosa, 120 mil son queretanos, señaló el senador del 
PAN por Querétaro, Guillermo Tamborrel Suárez. (PC) 
 
Sección. Guillermo Tamborrel, senador, respecto a los adultos mayores, comentó que siguen trabajando, ya 
que alrededor de la mitad de los adultos mayores se encuentra en condiciones de pobreza patrimonial, la 
mayoría de los que trabajan perciben bajos ingresos, por lo que la discriminación laboral para con los adultos 
mayores es innegable, y desde la perspectiva de la salud también, la realidad es que los adultos mayores no 
están siendo bien atendidos, por estas razones y otras muchas y como presidente de la comisión de atención a 
grupos vulnerables del senado de la república, felicita al presidente Felipe Calderón, por el decreto en el que 
se establecen estímulos fiscales a las personas que contraten a adultos mayores y personas discapacitadas. Se 
está ofreciendo la posibilidad de una deducción de hasta el 25% en el ISR. Dijo que desde la tribuna, exhortó a 
los Congresos locales a otorgar descuento en el impuesto a la nómina a quienes contraten a estas personas. 
Hace un exhorto a los diputados de la Legislatura estatal a que ya legislen con altura de miras y con 
generosidad y que aprueben a la mayor brevedad esta iniciativa. Comentó que ante el secretario de salud 
federal se comprometió a aprobar la creación del Instituto Nacional de Geriatría y Gerontología, para dar una 
mejor atención a los adultos mayores. Mañana desde la tribuna presentará un punto de acuerdo donde se invita 
al presidente Calderón a que en el seno de la ONU, promueva la primera convención sobre los derechos de las 
personas adultas mayores, con ello, México seguirá marcando la pauta a nivel internacional en lo que se refiere 
a la defensa de los derechos humanos. Están trabajando también para que se proteja el patrimonio de los 
adultos mayores, cuando son despojados, inclusive por parte de sus propios familiares. (PC) 
 
María Pérez Cepeda, Presidenta de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, espera que las 
reformas constitucionales fortalezcan los principios de información y señaló que del 2 al 17 de marzo se llevará 
a cabo la semana México abierto donde se busca analizar la importancia de contar con un Gobierno 
transparente. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisionada presidenta de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, María Pérez 
Cepeda, celebra la reforma al artículo sexto de la Constitución, que abre la puerta a las sanciones contra los 
funcionarios que nieguen el acceso a la información del gobierno, falta la aprobación del senado y de los 
Congresos locales, para que entre en vigor la reforma constitucional. (PC) 
 
LEGISLATURA 
El coordinador de la bancada del PAN en la LV legislatura, Rafael Puga Tovar  informó que esta semana se 
reunirán para elegir los nombres de 5 propuestas para integrar la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental. (PIQ) 
 
El coordinador de la fracción del PAN en la Legislatura local, Rafael Puga, dijo desconocer la invitación para 9 
diputados locales a viajar a China, sin embargo se mostró en contra de erogar recursos para dicho viaje, que 
dijo, tendría que ser consensuado al interior de la bancada. (PC)  
 
Rafael Puga Tovar dijo desconocer acerca de la invitación que se hizo a los diputados de la LV Legislatura, 
para realizar un  viaje a China. Manifestó que ningún compañero de bancada le ha manifestado su deseo de 
asistir, pese a que el tema fue tratado durante la comisión permanente que es presidida por el panista José 
González. (PIQ) 
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Rafael Puga Tovar dijo desconocer el acuerdo de la comisión permanente sobre el viaje de 9 diputados a 
China y que por consiguiente, no tiene información oficial de que una tercera parte de los integrantes de la 
cámara de diputados esté fuera del país. (AI) 
 
Cabeza. Ricardo Rojas Martínez, Presidente de la Comisión de hacienda, manifestó que ya fue entregado el 
reglamento del órgano superior de fiscalización y aseguró que a pesar del retrazo, no se violentó ninguna ley, 
debido a que no se establece ninguna temporalidad. (PIQ) 
 
Cabeza. El titular de la comisión de hacienda, Ricardo Martínez, aseguró que la entidad superior de 
fiscalización está hoy buscando revisar las cuentas públicas en el marco de la legalidad y señaló que no hay 
límite para la entrega del reglamento interno. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Reportaje. La UAQ debe, porque así lo ordenó el gobierno federal, deshacerse de los terrenos de Juriquilla, que 
durante la gestión de Dolores Cabrera se compraron desviando, presuntamente, recursos etiquetados del 
fondo de jubilaciones y pensiones de los trabajadores, porque debe invertir ese dinero, al igual que los 
intereses, en ese fondo. Si la Universidad tiene bienes que no le interesan en lo absoluto, por qué no se venden 
para hacer frente, aunque sea en parte, a la problemática financiera por la que atraviesa. Hace unos meses se 
inauguró en la zona de San Pedrito Peñuelas, lo que sería el CESECO, Centro de servicios a la comunidad, en 
el que se brindarían diferentes programas de atención psicológica para niños adolescentes y adultos, terapia de 
pareja, apoyo para enfrentar problemas de adicciones, entre otros. En la construcción del edificio la universidad 
invirtió alrededor de un millón 700 mil pesos, provenientes del fondo federal de aportaciones múltiples, sin 
embargo esas instalaciones están abandonadas, pero las autoridades universitarias niegan que el edificio se 
encuentre abandonado. El rector Raúl Iturralde asegura que la facultad de psicología pidió que se hicieran 
algunas adaptaciones al edificio, sin embargo el secretario administrativo reconoció que el verdadero problema 
es que no hay servicios de agua ni luz, pero aseguró que el lugar cuenta con vigilancia. Reconoció que esto 
representa un daño para el patrimonio universitario, aunque el rector reconoció que no hay vigilancia. Las 
autoridades de la UAQ dicen que en unos días estará ahora sí funcionando, el rector descartó que este edificio 
abandonado pudiera venderse. (PC) 
 
Entrevista. Raúl Noriega Ponce, rector de la UTEQ, comentó que actualmente ofrecen ocho carreras, de a 
cuerdo a las necesidades productivas; el 77%  encuentra ocupación al egresar y 15% sigues estudiando. El 
técnico superior universitario encuentra trabajo por lo regular en mandos medios, que es un sector que requería 
la industria en Querétaro. Al terminar los jóvenes deben saber decir que hacen y eso se enfatiza en la UTEQ. 
Inician el programa de difusión de captación de alumnos, para iniciar clases en septiembre con mil 700 espacios 
nuevos, entre las ocho carreras. El examen será el 5 de julio. La página donde se puede ver más información 
es www.uteq.edu.mx Jorge Gutiérrez de Velasco señala que la UTEQ fue seleccionada como el centro de 
formación aeroespacial para la empresa Bombardier. Hay dos especialidades para llevarse en cuatro meses e 
ingresar  Bombardier, creando arneses y realizando ensambles estructurales. Los 350 egresados del programa 
ya trabajan en la planta de Querétaro. En el curso de cuatro meses, tres se hacen en la UTEQ y el otro mes en 
la planta. El 19 de marzo se abre un nuevo curso. (PIQ) 
 
Juan Carlos Romero Hicks, Director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, estuvo esta 
mañana con el gobernador Francisco Garrido, para analizar la situación de los centros de investigación. 
Informó que en Querétaro, el sector de la ciencia y la tecnología no registró en este año, ningún recorte 
presupuestal.  (PIQ) 
 
Cabeza. Este día el mandatario estatal Francisco Garrido recibió en sus oficinas a Juan Carlos Romero 
Hicks, Director general de CONACYT, la finalidad es acercar a los gobiernos, la academia y las empresas, para 
impulsar el desarrollo de nuevas tecnologías y la investigación científica en todo el país, durante el sexenio de 
Felipe Calderón como presidente de la República. (PC) 
 
Hoy se puso en marcha la tercera semana del cerebro en el instituto de neurobiología de la UNAM campus 
Juriquilla, en la que participarán 10 escuelas de educación básica y se les enseñará todo lo referente al 
funcionamiento de este órgano. (PIQ) 
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Cabeza. Más de 10 escuelas de educación básica van a participar en la semana del cerebro que realiza desde 
este lunes el Instituto de Neurobiología de la UNAM, en el campus Juriquilla, así lo ha dado a conocer, Carlos 
Aramburu de la Oz, Director de dicho Instituto. (PC) 
 
Cabeza. La sociedad de neurociencias de Estados Unidos, Canadá y México, destinará 70 mil dólares por año 
en el próximo trienio para la formación de neurocientíficos de este país, lo confirma León Sintra, presidente de 
la sociedad en México. (PC) 
 
Entrevista. Jorge Bucay presenta hoy en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez  a las 7 de la tarde, su libro El 
mito de la diosa fortuna. Venía desde noviembre, pero su madre enfermó y murió. Comenta que el cerebro se 
atrofia al igual que los músculos, por lo que hay que ejercitarlo. Una actitud alerta y conciente de la vida, es lo 
que desarrolla el cerebro; sólo se trata de estar activo, para que la gente sea más sabia, no más inteligente. 
Debemos dejar atrás la tecnocracia cerebral e ir más al fondo de las percepciones. Debemos buscar el avance 
para que la gente viva mejor, no sólo para el hallazgo. Para ser sanos, debemos entender que no es posible 
ponerse en los zapatos de los demás; hace falta recorrer un camino de crecimiento para llegar a la sabiduría. 
Se empieza por conocerme, quererme, ser creativo y tener el coraje de entender que a más de alguno no le 
gustará lo que hago. En su conferencia de hoy hablará sobre cómo ha tenido suerte, un  tema que ha 
investigado en 5 años y que nada tiene que ver con el azar. Considera que Bush es un paciente psiquiátrico 
que no entiende que es mandatario de mucha gente.  
 

MUNICIPIOS 
El titular de la comisión de seguridad en la Cámara de diputados, Alonso Valdovinos, propone para la 
desaparición de los llamados afters, la ampliación y flexibilidad de horarios en los centros nocturnos que se 
manejan en la legalidad. (PC) 
 
Alonso Valdovinos, Presidente de la Comisión de seguridad pública en la Legislatura, sostuvo que la solución 
para terminar con los afters es la ampliación de horarios. Apuntó que este tema ya rebasó a las propias 
autoridades. (PIQ) 
 
Alonso Valdovinos se pronunció por incrementar el horario de los antros para no fomentar la existencia de los 
llamados Afters. (AI) 
 
Aclara el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, que por ley no se puede clausurar un lugar 
habitado, esto al señalar que en la vecindad en que se clausuró un after la semana pasada, continúan los sellos 
de la dirección de inspección. (PC) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro no está facultado para clausurar las viviendas donde operan los afters, 
señala el secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, quien puntualizó que solamente se suspende el 
servicio. (PIQ) 
 
Jorge Luis Alarcón señaló que al coordinarse entre los tres niveles de gobierno para el combate a los afters, 
se podrá tener también vigilancia en acciones de sexo-servicio y drogas. (AI) 
 
Asegura el Secretario de gobierno municipal de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve, que no bajará la guardia 
en el tema del narcomenudeo. (PIQ) 
 
Cabeza. En 18 días de trabajo la máquina para rehabilitación de pavimentos ya ha dado mantenimiento a 100 
mil metros cuadrados de asfalto, afirmó el secretario de obras públicas, Luis Vázquez. Adelantó que en cuanto 
se concluyan los trabajos en las laterales de Bernardo Quintana, se iniciarán las labores en Jardines de la 
Hacienda. (PC) 
 
Cabeza. Con la nueva máquina de reciclado de asfalto del municipio de Querétaro  se han rehabilitado ya 100 
mil metros cuadrados de vialidades, lo que representa el 15% de lo reconstruido en las últimas dos 
administraciones, señala Luis Vázquez Zepeda. (PIQ) 
 
El 16 de marzo, la presidencia municipal de Querétaro abrirá el proceso de licitación de la obra de la 
prolongación de avenida industrialización, en la que se invertirán 36 mdp, dio a conocer el Secretario de obras 
públicas Luis Vázquez Zepeda, quien agregó que a mediados de abril iniciaría la obra. (PIQ) 
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Cabeza. Estima el secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez, que a mediados de abril se iniciará 
la obra de la prolongación de avenida Industrialización, misma que deberá concluirse en diciembre, ésta dará 
una alternativa vial a quienes ingresan a Hércules, destacó. (PC) 
 
Implementar rondines más temprano, monitorear los autobuses de las porras y hablar con las porras, son 
algunas de las estrategias que propone el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón, para reforzar las 
medidas de seguridad durante los partidos de Gallos Blancos. (PC) 
 
Los operativos de seguridad del gobierno municipal de Querétaro en el estadio La Corregidora, serán 
reforzados, luego de las agresiones que se presentaron al interior y exterior el pasado sábado en el partido de 
Gallos Blancos, señaló el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón. (AI) 
 
Cabeza. Con la intención de explicar el esquema de seguridad implementado a partir del primero de octubre en 
la ciudad de Querétaro y en el afán de tener puentes de colaboración en beneficio de la seguridad de los 
queretanos, Amadeo Valladares, secretario de seguridad pública municipal, se entrevistó en la ciudad de 
México, con el secretario de seguridad pública federal, Genaro García Luna. (PC) 
 
Cabeza. Más de 20 establecimientos han sido clausurados por venta clandestina de alcohol, esto lo indica 
Martín Vega, presidente municipal de Ezequiel Montes. Recalca que la cabecera municipal es el principal punto 
de venta. (PC) 
 
Cabeza. Con una inversión cercana a los 6 mdp entre gobierno estatal, la comisión nacional para el desarrollo 
de los pueblos indígenas y el municipio, se buscará rescatar la industria guayabera en Tolimán, esto a través de 
la modernización de los sistemas de riego de la región, que beneficiaría a más de 600 productores. (PC) 
 
Cabeza. Este domingo se celebran los 125 años de la fundación de la ciudad y 475 de la llegada de los 
primeros pobladores al municipio de Tolimán y por ello se realizarán diversas actividades, entre ellas una 
cabalgata que parte de Querétaro el sábado y llega el domingo a Tolimán. (PIQ) 
 
Cabeza. El próximo 18 de marzo Tolimán celebrará los 450 años de su fundación y los 125 de su declaración 
de ciudad, para ello habrá diversas actividades en la cabecera municipal, en donde se espera que arriben cerca 
de 3 mil personas para participar de estas festividades, informó Martín Jiménez, edil de ese municipio. (PC) 
 

LABORAL 
Acusa la dirigente electa del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, María del 
Carmen Gómez que no se han liberado cerca de 18 mdp por concepto de ahorros de los trabajadores del 
periodo enero – agosto, y que está en manos de la actual representante legal del sindicato Elena Lara. Esta 
semana depositarán una demanda penal en su contra por desvío de recursos. (PC) 
 
Acusa la Secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, María del 
Carmen Gómez, a la ex titular del comité de vigilancia, María Elena Lara, de un faltante de 18 mdp, producto 
de los ahorros de los poco más de 4 mil 300 trabajadores sindicalizados. (PIQ) 
 
Carmen Gómez, Secretaria general electa, señaló que demandará por difamación y malos manejos de 
recursos a la Presidenta de la comisión de vigilancia, María Elena Lara, luego de los resultados de la auditoría 
que se practicó a las finanzas de este organismo sindical. (AI) 
 
Según la resolución de la juez de lo contencioso administrativo, el salón del Sindicato de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado, tendrá que reabrirse inmediatamente por considerar que la clausura 
realizada por protección civil municipal, hace más de un mes, está infundada, informó María del Carmen 
Gómez, líder sindical. (PC, AI) 
 
Desmiente la Secretaria general del sindicato de trabajadores de Pedro Escobedo, María Dolores Herrera 
Sixto, las diversas acusaciones que han circulado en los medios respecto a sus peticiones y argumenta que sí 
tienen la voluntad de encontrar una solución a la huelga. (PIQ) 
 
Cabeza. María Dolores Herrera Sixtos, dirigente del sindicato de trabajadores del municipio de Pedro 
Escobedo, negó las declaraciones que han hecho las autoridades de aquella demarcación, quienes la acusan 
de tener diferentes propiedades de forma sospechosa. (PC) 
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Cabeza. El Sindicato de trabajadores de la presidencia municipal de Tequisquiapan emplazó a huelga para este 
domingo a las 7 de la mañana en demanda de la entrega de los bonos quinquenales, que de acuerdo al 
dirigente Rubén Díaz, el Alcalde Noe Zárraga eliminó sin consultar a la base laboral. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Noe Zárraga comenta que él sabe que el emplazamiento es para el lunes y afirma que hay un 
trasfondo político; el viernes hicieron una manifestación con apoyo de otros sindicatos y había un ex candidato 
de “cierto partido de tres colores”. No se eliminó el bono quinquenal, sino que se les están pagando conforme a 
lo convenido, es decir, 60 pesos mensuales por quinquenio y no 600. Además, Rubén Díaz tiene 9 años sin 
trabajar aunque si cobra, sin que haya un documento que avale la comisión sindical. Acceder al bono que piden 
implica un gasto de más de 3.4 mdp. El municipio ofrece 240 pesos por quinquenio para todos, lo que ayudaría 
más a los de menos ingresos. El sindicato no quiere mover su posición. En caso de estallar la huelga, no se 
cerrarían todos los servicios. El jueves tienen cita en el tribunal a las 11 de la mañana, en espera de llegar a un 
acuerdo. Señala que su único asesor es Jorge García y es mentira que René Bejarano lo sea; estuvo una vez 
en Tequisquiapan, pero nada más. (PIQ) 
 
El presidente del tribunal de conciliación y arbitraje, Jesús Lomeli Rojas, señaló que continúan las pláticas 
conciliatorias entre los trabajadores y la parte patronal de los municipios de Pedro Escobedo y Tequisquiapan, a 
fin de buscar un punto de acuerdo para solucionar el conflicto de huelga. (PC) 
 
Este miércoles en madero 70 se realizará una feria del empleo, especializada en el sector turismo. (PIQ) 
 
Entrevista. Alejandro Sánchez Salinas, Director del servicio estatal de empleo, comentó que platicando la 
Asociación de hoteleros en Querétaro, ellos le manifestaban que están teniendo cierta dificultad para encontrar 
a las personas que puedan ocupar los puestos o vacantes que en los hoteles en este momento tienen y querían 
ver si el servicio estatal de empleo pudiese apoyarlos con alguna estrategia, y él les propuso que hicieran una 
feria de empleo extraordinaria para el miércoles 14 de marzo, exclusiva para hoteleros. La feria ya está 
planeada será de las 9 de la mañana a las 3 de la tarde en el patio del archivo histórico, en Madero 70. 
Participarán 10 hoteles con una oferta de 160 puestos de trabajo, como son para Bel boy, camaristas, auxiliares 
contables, cocineros, meseros, cajeras o cajeros, operadores de mantenimiento, guardias de seguridad, mozos, 
personal para limpieza, hostes, coordinador de grupos, stewart, oficial de mantenimiento, ayudante de cocina, 
recepcionistas, supervisoras o ama de llaves, auxiliar de egresos, operador de lavandería, capitanes, auxiliares 
de piso, entre otros. Informó que en México se está ya planeando la primera feria nacional de empleo, significa 
que en los 32 estados de la república, el próximo 22 de marzo, estarán los 32 estados llevando a cabo una o 
dos o tres eventos en el Estado, sobre lo que sería una feria del empleo. En Querétaro habrá 2 eventos, uno en 
Querétaro y otro en San Juan del Río, se espera tener la participación de 100 empresas y ofertar alrededor de 5 
mil vacantes. En Querétaro será en el centro cultural Manuel Gómez Morin de 9 de la mañana a 5 de la tarde, 
en San Juan del Río será en el CECUCO con el mismo horario. Dijo que la oferta de trabajo en Querétaro y San 
Juan del Río es de alrededor de más de 5 mil vacantes de todo tipo. (AI) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Pese a que se aplican a cabalidad los programas de readaptación social para los menores infractores, 
el subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma admitió que la incidencia delictiva se ha incrementado 
en este sector. Indicó que en la actualidad  se presenta el problema de que a menor edad,  más gravbes son los 
delitos. (PIQ) 
 
Reconoce el secretario de seguridad ciudadana, Edgar Mohar, que el problema en la mayoría de las 
corporaciones policíacas municipales no es la falta de armamento, sino de personal que apruebe los requisitos 
que establece la licencia colectiva para la portación de armas. (PC) 
 
 


